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在主业会內献身给天
主

Fr Jesus Urteaga, 1948年在
西班牙进铎，他是一位法律和
神学博士，也是多本著作，包
括God and Children and
Always Cheerful等等的作
者，他的书籍销售量已攀升至
一百多万本。 现年81歲的
他，向ZENIT娓娓道出他承诺
终身的第一个“是的!我愿意…
Yes”是如何发生的，此外他
亦是获得圣施礼华亲自邀请加
入主业会，在主业会內献身给



天主行列的最后两位年轻人其
中的一位。

2008年5月26日

你会觉得现今人们觉得奉献自我，和
說”是的!我愿意”是件难事吗？

Urteaga : 肯定是件难事，我发觉有
不少的人做很多积极和正面的事情，
但是一般人是很软弱的。我们所谈论
的这 “愿意”，是在日常生活中的奉
献和牺牲，是放棄自我意识，有些时
候那是极需要有慷慨精神的，但那也
是值得的。当你在傍晚深思反省时，
你那天所累积起来的所有大大小小
的“愿意”，会使你有很大的成就感
的！

身为基督徒，我们首先可以参考基
督，和祂的跟随者--宗徒们--是如何
去面对种种的逆境洪流。牺牲和奉献



精神充满在福音的每一章节裡，如果
我们企图将十字架从福音中移除，它
便会仅剩为一本书的封皮罢了！

我们千万不能为了要顺应现今社会的
取向，而试图修改基督的教导。这该
是我们需要向基督所赐予的啟示之
光，去开啟我们的心灵的时刻，但是
相反地，人们卻正在扭曲著基督的训
诲，企图使它将就迎合所谓的现代道
德观 --那是极具危害性的！在我们日
复一日所要面对的困难逆境，即使我
们深感不易，我们基督徒仍需要继续
說 “是的！我愿意”

您是在何时承诺这 “是的！我愿
意”而奉献您的一生呢？

Urteaga : 有一次，我必需从San
Sebastian到Valladolid参加国家级评
核考。常讠道 “机缘乃天赐”，我之
所以这樣說，是因为在机缘巧合下，
有人问我和Ignacio Echeverría - 他
现在已成为一名神父並在阿根廷工
作，是否愿意与“道路”一书的作者



会面，他当时刚好在我们住的地方主
持一个给大学生的避靜。我们說 “是
的!我愿意”，而就因著那微小的
“愿意”在往后成就了许多大事！

我们再三拜读“道路”，那是一本充
满著许多慷慨、有成效、具有使徒精
神的”我愿意”、满是对天主的爱，
以及为周遭身旁的人服务的书。

我们前去会见施礼华神父 - 他现今已
获教宗保祿二世冊封为整个圣教会的
圣人 - 我还记得当时我们是如何屏息
靜气地去聆听：他向我们提及在读书
学习中寻求成圣、向我们的朋友做使
徒工作，还有在我们每天平凡的日常
生活和每天的环境情況下去侍奉天
主。

日后，主业会创办人說Ignacio
Echeverría和我是最后两位，由他直
接解释

有关在主业会內奉献自己给天主的年
轻人。当我们考完国家级评核考后，



我们欢欢喜喜地返回San
Sebastian，因为我们得到很好的成
绩，还有为在这趟旅程所经历的一切
深觉欣喜。

过了不久，一位在San Sebastian主
业会的朋友，听闻圣施礼华提及和我
们在Valladolid的会面，便再度先向
Ignacio Echeverría，然后是我，详
细解释关於主业会的一切，並鼓励我
们在主业会內将自己完全奉献给天
主。我說了“是的！我愿意”，也因
此，自此之后，我奉献了我一生！我
仍记忆犹新当天我们沿著San
Sebastian的河边，从北桥漫步到铁
桥，他特別告诉我，这会是一个完全
奉献自我的承诺。在此之前，我从未
有过要献身给天主的念头，因为那时
女孩子仍佔据著我的思绪呢！但剎时
间，我发觉我面临著需要去选择去过
一个新的生活，要在我日常工作中，
献身给天主和人灵的生活。



是圣母玛利亚的 “我愿意”影响了您
的人生吗？

Urteaga : 就在当天的下午，我带著
心头上的犹疑，前往Monte Ulía。借
著圣母的強而有力助佑，对呈现我面
前的缔約，我立下了“我愿意”的盟
誓。那是1940年8月 13日，那肯定是
我的幸运日子，在我生命的81年歲月
中，有63年时间能为天主效忠，请圣
母为我转祷，祈求我可以具备神父应
有的质素，能慷慨地、宽容地奉献我
自己给予人灵们。

自我年少时，每当我和女孩子们或妇
女们谈话时，我並不需要特別地去克
制自己，仅会注视著她们的双眼，这
是因著谁的助佑呢？是圣母！她无条
件、无所求地给予我这帮助，我万分
地感激她。

您会怎樣去形容一个有严谨判断力的
人呢？



Urteaga : 那会是一个有原则的人。
每个人的想法和行事原则，不单只会
影响他的思维，同时亦会左右他的行
为。意思即是說一个有严谨判断力的
人，会过著引导他迈向成圣之路的生
活方式。

甚麼是迈向成圣的道路？

Urteaga : 对於我来說，那就是主业
会。它也可以是很多人的道路，並且
大部份会是在婚姻之內。我很希望你
能认识它，我们是仰赖由耶稣所领导
的基督徒生活计划，它包括圣体、孝
爱圣母、关爱他人、慷慨无私地对待
我们的邻人、努力工作 – 我们尽力尝
试在我们日常生活中去圣化自己 – 还
有去从事许多使徒工作。每一天都充
满了许多“是的！我愿意”。
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